

#OMCT30FORUM FACEBOOK

Membres & partenaires



Azerbaïdjan

YUNUS Leyla



Leyla Yunus est une militante des droits de l'Homme en Azerbaïdjan. Historienne de formation, elle est Directrice de l'institut de la paix et la démocratie. Elle a dénoncé nombre de violations des droits dans son pays – persécution politique, corruption, traite des êtres humains, protection des minorités ethniques. En 2014, Mme Yunus et son mari ont été arrêtés et emprisonnés par les autorités locales sous des motifs fallacieux. Libérés en 2015 grâce aux intenses campagnes de soutien et dénonciation organisées notamment par l'OMCT, ils vivent actuellement aux Pays-Bas. Mme Yunus est internationalement reconnue pour son travail : elle a été faite Chevalier de la Légion d'Honneur par le Gouvernement français en 2013, lauréate du Prix international Theodore Hacker en Allemagne, du Prix polonais Sergio Vieira de Mello, et a été finaliste du Prix Sakharov 2014.

YUNUS Arif



Arif Yunus, mari de Leyla Yunus, est actuellement à la tête du Département des Conflits et des études migratoires à l'Institut pour la paix et la démocratie en Azerbaïdjan, une organisation visant à promouvoir la démocratie et les droits de l'Homme, ayant publié plus de 30 ouvrages et nombre d'articles sur l'histoire de son pays et ses relations avec l'Arménie. Il est historien spécialisé en géopolitique du Moyen-Orient et du Caucase, ayant une expertise particulière dans le conflit Karabakh. Mme Yunus et son mari faisaient tous partie d'un groupe qui établissait une liste de prisonniers politiques en Azerbaïdjan. Il a soutenu de nombreuses victimes de torture et dénoncé les détentions à motifs politiques.

YUNUS Dinara



Dinara Yunus est une militante des droits de l'Homme, Présidente de l'Institut pour la paix et la démocratie, vivant en exil aux Pays-Bas. Ces dernières années elle n'a eu cesse d'alerter l'opinion et de lutter en faveur de la libération de ses parents Arif et Leyla Yunus, qui avaient été arbitrairement détenus pour leurs activités de défense des droits de l'Homme en Azerbaïdjan.



Bangladesh

HUSSAIN Sazzad



Sazzad Hussain est Coordinateur de programme pour Odhikar, une importante ONG au Bangladesh qui vise à promouvoir et protéger les droits humains, membre du réseau SOS-Torture de l'OMCT. L'organisation fait l'objet d'une très grande pression depuis août 2013, lorsque les autorités ont arrêté son Secrétaire Adilur Rahman Khan. Odhikar est également confrontée à de grandes difficultés pour mettre en œuvre ses activités, tous ses comptes bancaires ayant été gelés et parce qu'elle a reçu l'interdiction de recevoir des financements étrangers.

RAHMAN KHAN Adilur



Adilur Rahman Khan est le fondateur et Secrétaire d'Odhikar, qui documente au Bangladesh les cas de torture, disparitions et exécutions extra-judiciaires. Il a lui-même été arrêté en août 2013 sur la base de charges fallacieuses suite à la publication d'un rapport par Odhikar dénonçant l'assassinat de civils par les forces de l'ordre en mai 2013. Depuis, les attaques et actes de harcèlement à l'encontre d'Odhikar et des ses membres n'ont pas cessé, dont le harcèlement judiciaire d'Adilur Rahman Khan et du directeur d'Odhikar Nasiruddin Elan, ainsi que la surveillance permanente des membres d'Odhikar. En 2014, il a reçu le Prix Robert F. Kennedy des droits de l'Homme et a été finaliste pour le Prix Martin Ennals pour les défenseurs.



Bénin

FANOU AKO Norbert



Norbert Fanou Ako est Directeur d'Enfants solidaires d'Afrique et du monde (ESAM), plus importante coalition nationale de défense des droits de l'enfant au Bénin ONG et membre du réseau SOS-Torture de l'OMCT. Formé en gestion et ressources humaines, il a plusieurs années d'expérience dans la justice des mineurs et le suivi de projets du Fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF) et de l'OMCT pour les enfants en milieu carcéral.



Burundi

NIYONGERE Armel



Armel Niyongere est avocat engagé dans la lutte pour les droits de l'Homme au Burundi. Forcé de fuir son pays en 2015 du fait de la recrudescence des violences et des représailles contre les défenseurs des droits de l'Homme, avec l'appui de l'OMCT il continue de dénoncer les exactions et de lutter contre la torture depuis l'exil via notamment l'établissement de la campagne SOS-Torture Burundi, dont il est le Directeur. Il a fondé en 2002 l'Association pour la réconciliation et la résolution pacifique des conflits, dont il a été le Secrétaire général. En octobre 2009, M. Niyongere a été élu Président de l'Action des chrétiens pour l'abolition de la torture au Burundi (ACAT-Burundi), dont la mission est de lutter pour le respect de la dignité humaine et d'agir pour l'abolition de la torture et de la peine de mort.



Chili

GARRETON Roberto



Roberto Garreton est un diplomate et avocat chilien engagé dans la promotion des droits de l'Homme. D'abord défenseur des droits de l'Homme au Chili pendant la dictature du Général Pinochet, il a par la suite servi comme Rapporteur spécial des Nations Unies sur la situation des droits de l'Homme au Zaïre puis en République démocratique du Congo (1994-2001), membre du Groupe de travail des Nations Unies sur la détention arbitraire (1991-2000 et 2008-2014), avant d'être Représentant du Haut Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme pour l'Amérique latine et les Caraïbes (2001-2005). Il a aussi été, aux côtés de Desmond Tutu, en 2006 membre du comité assistant le Conseiller spécial des Nations unies pour la prévention du génocide, et membre de la Commission internationale des juristes, ainsi que de la Commission chilienne des droits humains, toutes deux partenaires du réseau SOS-Torture de l'OMCT.



Colombie

GALLON Gustavo



Gustavo Gallon a été en 2013 nommé le quatrième expert indépendant sur la situation des droits de l'Homme en Haïti du Conseil des droits de l'Homme des Nations unies et a été Représentant spécial de la Commission des droits de l'Homme pour la Guinée équatoriale de 1999 à 2002. M. Gallón a plus de 30 ans d'expérience en tant que défenseur des droits de l'Homme, ayant fondé en 1988 la Commission colombienne des juristes, ONG qu'il dirige encore aujourd'hui, et qui est partenaire du réseau SOS-Torture de l'OMCT. Il est professeur universitaire en droit public et droits de l'Homme et est Juge suppléant à la Cour constitutionnelle de Colombie. M. Gallon est diplômé en droit de l'Université Externado de Bogota, en sciences politiques de l'Université de la Sorbonne et titulaire d'un Doctorat en sociologie politique de l'Ecole des hautes études des sciences sociales de Paris

QUIROGA CARRILLO Jahel



Jahel Quiroga Carrillo est la fondatrice et Directrice de l'organisation Reiniciar, ONG membre du réseau SOS-Torture de l'OMCT qui promeut la défense des droits de l'Homme en Colombie et en Amérique latine. Avocate, elle est reconnue particulièrement pour sa représentation des victimes du massacre de l'Union patriotique avec le système interaméricain des droits de l'homme, et a fait l'objet de menaces et représailles pour son travail. Mme Quiroga Carrillo est membre du Conseil exécutif de l'OMCT.



Côte d'Ivoire

DOUMBIA Yacouba



Yacouba Doumbia est juriste et Président du Mouvement ivoirien pour les droits de l'Homme (MIDH), une organisation apolitique visant la défense et la promotion des droits humains, membre du réseau SOS-Torture de l'OMCT.

N'DRI Kouakou Théodore



Kouakou Théodore N'Dri est militant des droits de l'Homme depuis 2001. Il est membre du Conseil d'administration de l'organisation Mouvement ivoirien pour les droits de l'homme (MIDH), un partenaire du réseau SOS-Torture de l'OMCT, qui vise à promouvoir les droits de l'Homme en Côte d'Ivoire. Egalement Secrétaire général de la Coalition de la société civile pour la paix et le développement démocratique, M. N'Dri est par ailleurs Coordinateur du projet d'actions de la société civile contre la torture et autres traitements cruels, inhumains et dégradants.



Grèce

DIMITRAS Panayote



Panayote Dimitras est le fondateur et depuis 1992 le Président du Greek Helsinki Monitor, une organisation membre du réseau SOS-Torture de l'OMCT. Il est de plus Directeur de la documentation et du Centre d'information pour des minorités en Europe du Sud-Est depuis 1998 et membre de l'Assemblée générale de l'OMCT. Il est l'un des rares intellectuels grecs à parler ouvertement de l'existence d'une minorité macédonienne dans le pays.



Guinée Equatoriale

DOUGAN BEACA José Domingo



José Domingo Dougan Beaca, équato-guinéen, est actuellement Vice-président de l'OMCT. Il a une vaste connaissance de la situation des droits de l'Homme en Afrique, ayant travaillé presque 30 ans au Haut-Commissariat des droits de l'homme des Nations unies (HCDH). Il a dans ce cadre rencontré aussi bien de nombreuses autorités étatiques africaines que des défenseurs de droits de l'Homme de la région. Il a aussi régulièrement participé aux réunions de l'Union africaine et de la Commission africaine sur les droits de l'Homme et des peuples (CADHP).



Inde

TIPHAGNE Henri



Henri Tiphagne est un éminent avocat des droits de l'Homme en Inde, membre du Conseil exécutif de l'OMCT. Il est le Fondateur et Directeur exécutif de l'ONG People Watch India, une organisation membre du réseau SOS-Torture qui lutte contre la torture et la discrimination, y compris la discrimination fondée sur la caste. M. Tiphagne a reçu cette année le prix des droits de l'Homme d'Amnesty International Allemagne en récompense de son engagement et son travail en Inde depuis plus de 20 ans. Le 29 octobre 2016, le Ministère de l'Intérieur indien a annoncé qu'il ne renouvelerait pas l'enregistrement du Centre for Promotion of Social Concerns (CPSC) en vertu de la Loi sur la régulation des contributions étrangères (FCRA), interdisant de facto à People's Watch, qui est en charge de la mise en oeuvre des programmes du CPSC, de recevoir des financements étrangers.



Japon

SHIRAISHI Osamu



Osamu Shiraishi est actuellement Directeur de l'Asia-Pacific Human Rights Information Center (HURIGHTS OSAKA), une organisation non-gouvernementale visant à la promotion des droits de l'Homme en Asie en sensibilisant le plus grand nombre sur ses défis, échangeant des informations régionalement et coopérant avec les instances internationales.



Guatemala

SIBRIAN Anabella



Anabella Sibrian est une militante des droits de l'Homme du Guatemala. Elle représente la Plataforma Internacional contra la Impunidad en América central, un réseau d'organisations de la société civile qui plaide pour la protection, le respect et la réalisation des droits de l'Homme et des défenseurs de droits de l'homme et peuples autochtones dans la région.



Kenya

MOHOCHI Samwel



Samwel Mohochi est avocat à la Cour suprême du Kenya. Il a travaillé pour la promotion des droits de l'Homme au Kenya et dans la région de l'Afrique orientale, initialement en coordonnant le programme du Fonds de litige contre la torture (2001-2005) et par la suite en tant que Directeur exécutif à l'Unité médico-légale indépendante (2006-2010) puis depuis 2015 de ICJ-Kenya, membres du réseau SOS-Torture. M. Mohochi est notamment membre de la Société légale du Kenya, de la Société légale d'Afrique orientale (EALS), et membre de l'Assemblée générale de l'OMCT.



Liban

ASSAF Georges



Georges Assaf est un avocat des droits de l'Homme de premier plan au Liban. Il a une étude d'avocats à Beyrouth, et est Directeur du Centre pour la promotion des questions d'intérêt public, un programme d'action visant à compenser les victimes de la torture. Il officie aussi en tant que Conseiller scientifique à l'Institut des droits de l'homme du barreau de Beyrouth. M. Assaf appuie le combat de l'OMCT depuis plus de 20 ans, y compris en tant que membre de l'Assemblée générale de l'OMCT.



Macédoine

KALAJDZIEV Gordan



Gordan Kalajdziev est Président de l'organisation Helsinki Committee for Human Rights en Macédoine. Cette ONG, membre du réseau SOS-Torture, vise à promouvoir et protéger les droits de l'homme et les libertés garanties dans la Constitution macédonienne. M. Kalajdziev est également Professeur au sein du département de droit pénal de la Faculté de droit Istinianus Primus à Skopje.



Maroc

BEN ABDESLAM Abdel-ilah



Abdel-ilah Ben Abdeslam est Vice-Président de l'Association marocaine des droits humains (AMDH), l'une des principales organisations de promotion des droits de l'Homme dans la région, membre du réseau SOS-Torture, qui vise à sensibiliser le public marocain aux droits de l'Homme. M. Ben Abdeslam, en dépit des nombreuses menaces qui lui sont adressées, mène sans relâche un plaidoyer pour que le Gouvernement ratifie les traités internationaux liés aux droits de l'Homme et apporte une aide aux victimes de torture.



Mexique

BREWER Stephanie



Stephanie Brewer est Chargée de droit international au Centro de Derechos Humanos (Prodh) au Mexique, membre du réseau SOS-Torture de l'OMCT, dénonçant notamment les violations de droits de l'Homme y compris la torture et les violences sexuelles sur les femmes. Précédemment, Mme Brewer a été conférencière en droit à la Faculté de droit de Harvard. Elle a aussi écrit et cosigné nombre d'articles sur les droits de l'Homme.

ARRIAGA Luis



Luis Arriaga a été Directeur du Centro de Derechos Humanos (Prodh), une organisation de premier plan dans la promotion des droits de l'Homme au Mexique, membre du réseau SOS-Torture. Il a durant son mandat plaidé et mené de nombreuses affaires devant la Cour interaméricaine des droits de l'Homme et la Cour suprême du Mexique. Aujourd'hui, M. Arriaga travaille à la Faculté de droit de l'Université Santa Clara et fait un post-doctorat au centre des droits de l'homme de Stanford. Il est membre de l'Assemblée générale de l'OMCT.

GUZMAN VERGARA Olga



Olga Guzman Vergara est Directrice du Conseil national et international de la Commission mexicaine de défense et de la promotion des droits de l'Homme (CMDPDH), organisation membre du réseau SOS-Torture de l'OMCT. Pour plusieurs organisations telles que la Coalition mexicaine pour le droit à l'eau et pour Social Watch notamment elle a travaillé sur des questions sociales, culturelles et environnementales. Elle est titulaire d'un Master en sciences politiques internationales de l'Université de Kent.



Nigeria

CHUKWUMA Innocent



Innocent Chukwuma est Directeur de l'Afrique de l'ouest pour la Fondation Ford depuis 2013. Auparavant, il a fondé et a dirigé la Fondation CLEEN, membre du réseau SOS Torture de l'OMCT, et était en charge de promouvoir la sécurité publique ainsi que de rendre accessible la sécurité et la justice en Afrique occidentale. Cette ONG a été la première africaine à recevoir la récompense de la Fondation MacArthur. De plus, M. Chukwuma, membre de l'Assemblée générale de l'OMCT, a tenu des postes divers dans l'Organisation de libertés civiques (CLO), l'une des premières organisations de droits de l'Homme du Nigeria.



Pakistan

JILANI Hina



Hina Jilani est avocate à la Cour suprême du Pakistan depuis 1992 et reconnue internationalement pour son expertise dans le domaine des droits de l'Homme et pour avoir fondé au Pakistan la première étude constituée uniquement d'avocates. De 2000 à 2008 elle a été Représentante spéciale du Secrétaire général des Nations Unies sur la situation des défenseurs des droits de l'Homme, lors de la création de ce poste. Elle a mené de nombreuses missions de plaidoyer à travers le monde et a notamment conseillé le Gouvernement suisse sur sa politique générale en matière de droits de l'Homme. Pour son combat acharné pour le respect des droits de l'Homme, elle a remporté en 2001 le Millennium Peace Prize for Women. Mme Jilani deviendra en décembre Présidente du Conseil exécutif de l'OMCT.

WAQAR Mustafa



Mustafa Waqar est Éditeur et Coordinateur de projet pour la Commission des droits de l'homme au Pakistan (HRCP). Il a auparavant travaillé pendant deux décennies comme imprimeur et journaliste pour les médias nationaux et internationaux.



Pérou

ALAYZA Ernesto



Ernesto Alayza travaille depuis les années 1970 en faveur de la promotion et la défense des droits de l'homme. Avec le soutien de l'OMCT, notamment via le CEAPAZ, membre du réseau SOS-Torture, dont il a été le Directeur exécutif, il a notamment coordonné le combat pour les droits humains au Pérou à travers une plateforme nationale unique permettant d'apporter un soutien légal et social des victimes à un niveau national et international notamment pendant les violences qui ont frappé le pays dans les années 1980.



Philippines

MEDINA Rowena



Rowena Medina est la Directrice exécutive du Children's Legal Rights and Development Center (CLRDC), une ONG partenaire du réseau SOS-Torture de l'OMCT aux Philippines. Cette association se concentre notamment sur les projets des enfants privés de libertés et ce, malgré les fortes pressions existantes exercées par le Gouvernement. Mme Medina a par exemple, conjointement avec l'OMCT, réussi à faire fermer des centres de détentions juvéniles l'année dernière.

TRAJANO Rosemarie



Depuis 2010, Rosemarie Trajano est Secrétaire générale de la Philippine Alliance of Human Rights Advocates (PAHRA), organisation membre du réseau SOS-Torture de l'OMCT. Mme Trajano, spécialiste dans la défense des droits de l'enfant, est une figure majeure de la lutte contre la torture aux Philippines, un pays en proie à de forts faits de violences et de torture dernièrement.



République démocratique du Congo

BIHAMBA MASIKA Justine



Justine Bihamba Masika est une militante congolaise fondatrice de la Synergie des femmes pour les victimes des violences sexuelles, une ONG visant à défendre et assister les victimes de violences sexuelles. Conjointement avec l'OMCT, Mme Bihamba Masika est venue en aide aux victimes de violences sexuelles dues au conflit au Kivu, notamment en construisant un centre pour les victimes. Elle a reçu en 2008 le Prix des droits de l'homme Tulipe par le Gouvernement néerlandais pour son activisme acharné malgré les menaces dont elle fait l'objet.



Russie

SADOVSKAYA Olga



Olga Sadovskaya est membre du Conseil exécutif de l'OMCT et Directrice adjointe de l'organisation Committee Against Torture en Russie. Le travail de son organisation est parmi les plus progressistes dans la région et son travail en Tchétchénie a été récompensé par le Prix Martin Ennals en 2013, le premier prix mondial des défenseurs des droits de l'Homme, soutenu par la Ville de Genève et dont l'OMCT est membre du Jury.



Salvador

MEDRANO Celia



Celia Medrano est actuellement Directrice de programme de l'association Cristosal, une ONG spécialisée dans les droits de l'homme en Amérique centrale. Titulaire de formations universitaires en journalisme, administration générale ainsi que dans les droits de l'Homme et l'éducation, elle a été Conseillère pour le système d'intégration d'Amérique centrale ainsi que Consul général pour le Salvador aux Etats-Unis. Elle est également membre de l'Assemblée générale de l'OMCT.



Sénégal

DIALLO Oumar



Oumar Diallo, membre de l'Assemblée générale de l'OMCT, est actuellement Directeur exécutif de la section Sénégal de la SIDH-Sénégal, une organisation membre de la Société internationale pour les droits de l'Homme dont le siège est à Francfort, et focalisée dans le domaine de la protection, la promotion et la défense des droits humains au Sénégal. Par ailleurs, M. Diallo a dirigé durant 10 ans le département de la protection et de l'alerte d'urgence de la RADDHO (Rencontre africaine pour la défense des droits de l'Homme). Il a beaucoup travaillé sur les questions de torture et de détention carcérale.

DIEYE Aminata



Aminata Dieye est avocate spécialisée dans les droits de l'Homme, Responsable du programme d'Éducation aux droits de l'Homme chez Amnesty International au Sénégal. Elle est membre du Conseil exécutif de l'OMCT. Elle a une grande expérience dans la défense des droits de l'Homme en Afrique, notamment sur les situations de conflits. Mme Dieye a mené de nombreuses missions d'observations pour l'OMCT et rédigé des rapports, notamment au Togo, au Bénin et en République démocratique du Congo.



Tadjikistan

NAZAROVA Favziya

Favziya Nazarova est Directrice de la Fondation publique Nota Bene, une des premières organisations dans le domaine des droits de l'Homme et la démocratisation au Tadjikistan. Elle a auparavant été Coordinatrice de programme pour le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) ainsi qu'Adjointe spécialiste des droits de l'homme pour l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE).



Togo

AFANOU André Kangni



André Kangni Afanou est juriste et journaliste, Secrétaire général du Collectif des associations contre l'impunité au Togo (CACIT), membre du réseau SOS-Torture, et coordinateur Afrique pour le Centre for Civil and Political Rights (CCPR Centre). Il a fourni une aide considérable concernant les réformes anti-torture entreprises par le Gouvernement togolais, ayant à la fois une approche légale, politique et publique. M. Afanou est aussi un ancien chargé de programme du Collectif des associations de la société civile et des organisations syndicales du Togo (CASCOST), principal instigateur de la plateforme citoyenne Vérité et réconciliation et consultant pour le bureau au Togo du Haut Commissariat des Nations unies aux droits de l'Homme.

AMANA Laure



Laure Amana est responsable du Département de promotion des droits de l'Homme au CACIT). Titulaire d'une maîtrise en sociologie, elle a d'abord travaillé comme journaliste mais aussi comme sociologue et par ailleurs a publié plusieurs écrits sur l'avancée des droits de l'Homme au Togo.



Tunisie

BOUABID Ridha



Ridha Bouabid est actuellement l'Ambassadeur de l'Organisation internationale de la francophonie (OIF) auprès des Nations unies à Genève. Il a occupé par le passé un poste similaire auprès de l'Organisation des Nations unies à New York, ainsi qu'auprès de la Banque mondiale et du Fonds monétaire international (FMI). Au sein de l'OIF, il a préalablement dirigé la division Paix – Sécurité de la Délégation à la paix, à la démocratie et aux droits de l'Homme.

TRIFI Mokhtar



Mokhtar Trifi est membre du Conseil exécutif de l'OMCT. Précédemment, il a été Directeur exécutif de la Ligue tunisienne des droits de l'Homme, récipiendaire du Prix Nobel de la paix 2015. Avocat, il est une personnalité de premier plan en Tunisie ayant notamment contribué aux inlassables efforts de lutte contre la torture durant la dictature qui ont permis à l'OMCT de recevoir de la Tunisie en 2013 le Prix présidentiel des droits de l'Homme.



Uruguay

PEDERNERA Luis



Luis Pedernera est membre de l'Instituto de estudios legales y sociales del Uruguay (IELSUR), une organisation uruguayenne de défense des droits de l'Homme membre du réseau SOS-Torture, dont le siège est à Montevideo en Uruguay. Il se focalise sur les droits de l'enfant et coordonne la Coalition uruguayenne de suivi de l'application de la Convention relative aux droits de l'enfant des Nations unies. Depuis plus de 25 ans, IELSUR travaille particulièrement sur l'inspection et la surveillance des centres de détention juvénile.



Yémen

ABU AL-ZULOF George



George Abu Al-Zulof est Directeur du Centre de formation et de documentation pour l'Asie du sud-ouest et de la région arabe au Qatar du Haut-Commissariat des Nations unies pour les droits de l'homme. Il est une figure importante dans le mouvement anti-torture en Palestine, avec vingt ans d'expérience dans ce domaine. M. Abu Al-Zulof a notamment travaillé au Fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF) comme spécialiste des enfants au Yémen et comme Directeur général de la défense des enfants.

Europe centrale et monde

MARTY Dick



Dick Marty est Vice-président du Conseil exécutif de l'OMCT. Il a exercé les fonctions de Député au Conseil des États, de Procureur général du canton du Tessin, et de Responsable du Comité légal de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe. Il a entre autres été chargé d'enquêter sur les prisons secrètes de la CIA sur le territoire européen, ainsi que sur la situation des droits de l'homme dans le Caucase et, plus récemment, au Kosovo et en Albanie. Il a conduit pour l'OMCT de nombreuses missions en République Démocratique du Congo et en Tunisie.